trascurso de su vida. Es indispensable que los poses el ama de casa, para llevar convenientemente el gobierno interior de la misma; porque ¿cuántos disgustos no se originan que, si meditáramos un poco, veríamos no tienen otro fundamento que la ignorancia del ama de casa? Los errores se deben casi siempre á que se hacen las cosas inconcientemente, esto es, por mera rutina.

Además el cargo mas noble, mas elevado que en la sociedad se ejerce, pertenece á la mujer; tal es el de cuidar y tomar la mayor parte, si así puede decirse, en la educacion de sus hijos, cuya importantísima mision no podrá desempeñar cumplidamente, si no posee los conocimientos necesarios, ó sean, los que le proporciona la instruccion primaria, dándole y franqueándole el camino para que mas tarde por sí sola pueda adquirir nuevos conocimientos.

A primera vista, quizá parezca que no estamos del todo acertadas en conceder trascendencia tanta á los sencillos conocimientos adquiridos en la escuela; mas si bien se considera, se verá que no exageramos en lo mas mínimo, porque todas las materias que en ella se enseñan, aunque sean solo los rudimentos, son la base para que mas tarde pueda la niña por sí sola, y hasta sin darse cuenta algunas veces, adquirir nuevos conocimientos que completen en parte su instruccion.

Así que no podemos menos de encarecer á las madres de familia que, dándose la instruccion primaria en la escuela, donde asiste una pequeña sociedad que sirve de preparacion á la que más tarde frecuentará la niña, procuren enviar á ella sus hijas, en la seguridad que se les suministrarán conocimientos sanos y útiles, arraigando en su corazon nobles sentimientos que las harán mas agradables á sus semejantes, fortaleciendo y dirigiendo su voluntad para cumplir extrictamente los deberes que sobre ella pesen. Si por desgracia la posicion de los padres no permite que la niña permanezca en la escuela todo el tiempo necesario para adquirir una regular instruccion, no por eso dejen de enviarlas á algun centro de enseñanza, porque los conocimientos que se adquieren durante la infancia, aunque sean pocos, son como fecunda semilla que madurada mas tarde por la reflexion, pro-

duce los ópimos frutos que todos esperamos de una sana y razonada instruccion.

Angela Castella.

UNA CENSURA.

Es la primera vez en nuestra vida que hemos visto á la mayoría del Ayuntamiento retraerse de tomar parte en los actos referentes á la laudable costumbre de repartir la sopa á los pobres. En efecto, el domingo solo asistieron los señores Vilageliu y Farrás al acto de recorrer la poblacion para recoger limosnas, y al de repartir la sopa y el pan el lunes, por la tarde, solo los mencionados señores, y los señores Gual y Torras. A los siete restantes individuos no se les vió mas que en el Casino, en los cafés ó paseando. Nosotros somos contrarios de la funcion pública, en la cual se hace el reparto de la mencionada sopa, preferiríamos se hi-ciera á domicilio y á los verdaderos necesitados. De lo que hoy se hace por antigua costumbre, solo encontramos meritorio, el que los hombres elevados al Municipio por el voto popular, no se crean rebajados yendo á pedir para los pobres, y luego repartirles el pan y la sopa. Los no asistentes de los concejales quizás no lo juzguen así; y si su falta de asistencia no es así, y solo reconoce por causa disidencias ó cuestiones de amor propio, tambien es censurable su retraimiento. Nos otros no queremos ni debemos investigar las causas de todo ello; pero sean las que fueren, creemos muy pequeño llevar los resentimientos á un extremo que les hace aparecer como muy poco amantes de la caridad. Que la falta de asistencia no fué por ocupaciones, lo prueba el que el sábado ántes uno de dichos señores manifestó en su establecimiento que él no iria, para hacer un acto de oposicion al nuevo alcalde, y lo prueba tambien, el que otro de los retraidos estaba en la puerta de su casa presenciando el reparto de la sopa muy alegre y muy decidor, con unos cuantos amigos suyos que allí se habian reunido, dandósele un bledo de los trabajos en que se veian sus compañeros de Municipio para hacerlo pronto y bien.

El que estas líneas escribe hace ya doce años que cuida gratúitamente de la administracion de esta obra caritativa, y antes que él lo habian hecho sus padre y abuelo; mientras tal costumbre subsista, y la salud se lo permita, seguirá haciéndolo, pero con el bienentendido de que los Ayuntamientos adopten un procedimiento distinto del usado por el actual, que nos permitimos censurar con todas nuestras fuerzas, á pesar de contar entre los retraidos algun bueno y antiguo amigo. Afortunadamente la poblacion, obedeciendo á sus sentimientos caritativos y prescindiendo de los ausentes, fué generosa como siempre, y la recaudacion ascendió á244 pesetas, 61 céntimos, es decir, 15 pesetas, 11 céntimos más que lo recaudado en el año anterior, sin contar lo recogido en especie.

Ramon Vendrell

CRÓNICA.

Ha pasado el Carnaval, y con satisfacción debemos manifestar que sigue cada año perdiendo en impórtancia lo que gana el pueblo en cultura. Casi ninguna máscara por las calles, y si solo algun feo y ridículo mascaron. Los bailes concurridos en los primero y último dia, y los dados en el Casino brillantísimos y solo comparables á los de la fiesta mayor.

De nuestro antiguo Carnaval solo restan dos cosas laudables, y son: la tradicional sopa a los pobres y el Vall de donsellas, agradable diversion para los niños que en ella toman parte, y encanto y alegría de sus padres. Como dijimos en nuestro último número, la Junta Directiva del Casino obsequió á las infantiles parejas con dulces, caramelos y horchatas, despues de haber bailado dos ó tres danzas en el grandioso salon de aquella sociedad. hallandose este atestado de espectadores. Creemos nosotros que permitiendo una vez al año la entrada pública en el Casino, y por motivo semejante se comete una infraccion reglamentaria tan sin importancia, que ninguna persona de sano criterio tendrá nada que objetar contra ella, y por otra parte tal condescendencia no es mas que una peque. ña muestra de galantería que el Casino tiene con tantas y tantas familias cuyos recursos no les permiten ser socios.

Los Diamantes de la Corona, zarzuela que hoy se pone en escena en nuestro Casino, es un arreglo al español de una aplaudidísima ópera cómica francesa. Su música es muy notable, y si el desempeño que obtiene es bueno, como es de esperar, dadas las buenas condiciones de los artistas que en la funcion toman parte, no dudamos saldrá el público complacidísimo.

El próximo domingo, dia 21, tendrán lugar los exámenes públicos de los niños que concurren á la escuela laica. En el siguiente domingo, 28, se celebrarán los de niñas que asisten á la misma. Uno y otro acto tendrán lugar, si no se presenta inconvéniente, en el salon de Mariano, y serán presididos por la Junta Directiva de Enseñanza laica.

Han dado principio á los trabajos para la edificacion de un grandioso establecimiento que D. Felipe Parera hace construir para depósito de vinos y anisados en el término de Corró de Vall, frente á la nueva estacion de Las Frenquesas. El almacen principal tendrá 20 metros de ancho por 30 de longitud, y estará cubierto por seis cuchillos de armadura de hierro. Este nuevo establecimiento, que quitorá algo del concurso de compradores y carros que afluian á esta villa, es una de las consecuencias de la tan enojosa cuestion sobre el consumo del vido de esta villa.

LO BALL DE LAS DONSELLAS.

Costums de Granollers.

LEMA. Antes y are.

¡Y que era llarg lo mes de Janer!
Cad' any en la temporada de Carnestoltas,
semblava que 'l temps s' entrétingés com un énsa,
lo mateix que las glassadas l' hi enfredessin las camas y no l' hi deixessin fer son curs natural. ¡Que
cansoner! !May mes s' acababa! Y tot ¿per qué;
per res; per una tonteria. Tot, per lo ditxos y esperat BALL DE DONSELLAS.

Avuy, que ja m' ho miro ab altresulls, veig aquell